

Factores determinantes en los resultados de innovación en MYPEs tradicionales: estudio exploratorio en empresas fabricantes de muebles

Investigador responsable: Isaac Yrigoyen

Financiado por: DAAD (Servicio de Intercambio Académico Alemán)

Instituciones involucradas: La Oficina Técnica de Centros de Innovación Tecnológica (OTCITE), Centro de Innovación Tecnológica de la Madera (CITEMadera), Universität Leipzig

Departamento de Ingeniería – Sección Informática

Esta investigación presenta un estudio exploratorio orientado a conceptualizar y probar un modelo para predecir la influencia de factores organizacionales y de gestión que estimulan la innovación en micro y pequeñas empresas (MYPEs) tradicionales.

Se recopilaron datos a través de entrevistas en profundidad mediante una encuesta estructurada con el propietario o gerente de 37 MYPEs peruanas de la industria del mueble. El análisis de caminos mediante el método de Partial Least Square (PLS) reveló que las características de la estructura organizacional, el uso de técnicas formales en el proceso de innovación, así como la incorporación de conocimientos procedentes de organizaciones externas, tienen un efecto positivo y significativo en los resultados de innovación de dichas empresas. Por el contrario, la cultura organizacional, la estrategia de innovación y la participación de los clientes en el proceso de innovación no resultaron ser factores significativos.

Esta investigación constituye una contribución para incrementar el conocimiento en el campo de la innovación en Mypes tradicionales, un tema poco explorado en países como el Perú.